

El Sol de México

MARTES 14 DE SEPTIEMBRE DE 2021 | AÑO LVI | NO. 20,161 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$10.00



TOCHINO DEL LEGOS

HUMBERTO BUSTO

El Chapo lo ayudó

El actor habla en entrevista exclusiva de sus papeles más destacables y considera que el que lo ha llevado más lejos fue el que interpretó en la serie sobre el conocido narco.

N
NARRATIVA



CORTESÍA TAME IMPALA

GOSSIP

¿CUÁL PANDEMIA? REGRESA EL CORONA CAPITAL Y MARATÓN

Tame Impala encabezan el regreso del festival que se celebrará el 20 y 21 de noviembre. Siete días después, con 20 mil corredores, la maratón.

Sepultado en deslave en Chiapas

UNIÓN JUÁREZ. Una persona murió sepultada en su casa por un deslave, debido al reblandecimiento causado por las lluvias. Al menos tres viviendas fueron dañadas en Cantón Chiquihuite, donde se registró el deslizamiento, zona de alto riesgo por las pendientes ubicada cerca de la frontera con Guatemala. **Pág. 6**



ALEJANDRO GÓMEZ / DIARIO DEL SUR

AL CIERRE DE ESTE AÑO Salud espera 331 mil 653 muertes por coronavirus

Al cierre de este año, 331 mil 653 mexicanos habrán muerto por Covid-19, de acuerdo con las proyecciones de la Secretaría de Salud. Sólo el año pasado 198 mil mexicanos fallecieron por esa causa y 132 mil muertes más se agregarán este año, según los cálculos de la dependencia incluidos en el anexo estadístico del *Tercer Informe de Gobierno* del presidente Andrés Manuel López Obrador. En el apartado *Evolución de las principales causas de muerte por grandes grupos de edad*, la dependencia actualizó el número de defunciones ocurridas el año pasado a causa del virus de 125 mil 807 que dio a conocer el 31 de diciembre a 198 mil 565. Es decir, 58 por ciento más. **Pág. 4**



Gerardo Galarza **Pág. 7**
Sara Lovera **Pág. 14**
Alberto Aguilar **Pág. 17**

DIÁLOGO ECONÓMICO DE ALTO NIVEL

Le darán un fuerte golpe a Huawei

México y EU se comprometieron a alinear sus regulaciones sobre ciberseguridad e infraestructura 5G. **Pág. 5**

"NO SON SORPRESAS", DICE VALENTÍN DIEZ MORODO

México ya es uno de los 10 países menos competitivos

JUAN LUIS RAMOS

El país ocupa el lugar 37 de 43 naciones integradas en el Índice de Competitividad Internacional que elabora el IMCO

México ocupa la posición 37 entre 43 naciones calificadas en el *Índice de Competitividad Internacional*, que elabora cada año el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), lo que ubica al país entre los 10 menos competitivos y en el sitio más bajo desde 2006.

En los últimos tres años, correspondientes a la presente administración, el país cayó seis posiciones en el ranking.

Con el resultado del índice 2021 México hiló tres años a la baja, luego de haber mostrado recuperaciones en 2017 y 2018.

"Es un poquito crudo aceptar las fallas, en el caso de México, que se han detectado, pero no son sorpresas, lo que ha salido ahí es en gran parte lo que sentimos que está ocurriendo, pero que tiene remedio", dijo el presidente del consejo Directivo del Imco, Valentín Diez Morodo.

Valeria Moy, directora del Imco, advirtió durante la presentación del estudio una reducción en inversión extranjera directa neta y una caída en el Índice de Libertad Comercial lo cual, dijo, ha afectado.

"México necesita crear condiciones para alcanzar una mayor productividad y generar bienestar para sus habitantes (...) Esto sólo se logrará si resulta consistentemente atractivo para el talento y la inversión", apuntó Valeria Moy.

Valentín Diez Morodo, uno de los empresarios más respetados de México, aseguró que si se trabaja coordinadamente, sector público con privado e instituciones, se puede mejorar la posición del país en materia de competitividad.

Por otro lado, el secretario de Hacienda y Crédito Público, Rogelio Ramírez de la O, aseguró que el país se encuentra en un proceso de firme recuperación económica, que ya se percibe en varios sectores productivos del país. "Este proceso comenzó en la segunda mitad del año pasado y muestra un ímpetu positivo que se extenderá en los siguientes años. Estamos a punto de sobrepasar los niveles económicos que teníamos antes de la pandemia", expresó ante senadores. **Pág. 16**